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PTA会員の皆様 
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PTA会長 田中 英之 

PTA本部役員会議議事録 No.5 

 

 節分が過ぎ、日ごとに春の気配を感じるようになってきました。PTA会員の皆様におかれましては、ます 

ますご健勝のこととお喜び申し上げます。 

さて、2月 5日（金）にオンライン(Google Meet)にて PTA役員会議を開催しましたのでご報告致します。 

なお、今年度につきましては PTA活動が未だ再開できていないことから、ご報告は従来の運営だよりではなく

議事録としてまとめさせて頂きました。ご了承くださいませ。 

 

１． PTA活動報告 

〇会長 

   1月 22日 南部協議会（オンライン開催）出席、1月 29日 小 P連合会長会（オンライン開催）出席 

  〇副会長（安全対策） 

   来週月曜から未就学児支援活動の回収が始まりますので（家庭で眠っている絵本など）、よろしくお願い 

します（回収期間：2月 8日～2月 26日）。今月のパトロールは中止 

  〇副会長（地区対） 

   今年度イベント全中止に伴い、各月の会合も中止。3月の年度を省みる会は実施予定。 

   

２． 学校からの報告 

〇中村校長先生 

    緊急事態宣言の延期により対応を考えているものがある。学校公開は課題がありつつも概ね良い評価

をいただいた。画質・音声の問題については、生徒用の貸与タブレットとイモトのWi-Fiを活用して 

いるため環境があまり良くない。今後改善していきたいと考えている。新入生保護者会は体育館で実施

予定。他校はオンラインで実施。保護者から問い合わせも来ているが、本校は人数が少ないため体育館

で実施したいと考えている。6年生のディズニーランド（3月 5日）は緊急事態宣言の延期により厳しい

状況にあるが、中止になってしまうと現 6年生の校外学習がなくなってしまうので、ぎりぎりまで様子

を見ながら、別の活動も担任と子どもたちで考えていく。 

  〇小野副校長先生 

    先日の道徳授業地区公開講座は多くの方々にオンラインで参加していただき、ありがとうございまし

た。多少見づらく、音声が聞き取りづらいところなどあったとは思うが、少し手も学校の様子がわかっ

ていただけて良かった。今後も子どもたちと一緒に感染予防対策をとりながら活動していきたい。 

  〇大森先生（教務主幹教諭） 

   他の打ち合わせのため離席 

  〇下川先生（生活指導主幹教諭） 

    先日の学校公開ありがとうございました。 

    避難訓練について。今年度は全体が集まるということが難しく、教室での避難経路の確認や防災頭巾

の被りかたなどの指導しかできていなかったが、1月に学年を分けて密を防ぎながら実際に避難経路を 

歩いて確認する避難訓練を行った（地震・液状化を想定し、4階に避難）。特に 1年生は初めて実際に 

避難経路の確認を行えてよかった。2月の登校班会議では、班長の引継ぎをして来年度の体制を整えたい

と思っている。ご協力よろしくお願いします。 



３． 今年度の活動について（再掲。追記に関しては赤字で記入） 

① PTA関連 

・PTA連合会の活動については、オンラインでできる活動（基礎研修会など）については実施するが、 

スポーツ大会や懇親会は中止。 

・12月 19日（土）家庭教育講演会（オンライン）→実施済み 

・新一年生を迎える準備は例年通り進める。→感染予防対策を取った上で本部役員が学校にて作業する 

・PTA総会は昨年度と同様WEB で実施するのか要検討。→昨年と同様、総会資料は学校ホームページに

掲載予定 

・新年賀詞交換会、小中 P合同新年懇親会 →中止 

 

② 学校関連 

・学校公開 →23日（土）道徳地区公開講座を Zoom配信（オンライン学校公開）実施済み 

・６年生の移動教室の代替として、６年生が主体となって「想い出プロジェクト 2020」を企画。 

   「逃走中」→実施済み、3月 5日に東京ディズニーランドを学校団体枠で予約済み（実施できるかどう

かは今後のコロナ感染状況による） 

・6年生の連合運動会は中止→校内で 6年生のみで実施。保護者も参加。 

・卒業式 →3月 25日 

   5年生はオンラインで参加予定だが、代表の生徒のみ実際に参加も検討中。来賓の招待はなし（手紙配布 

のみ）。保護者は一家庭 2名まで（小さいお子さんは膝上なら OK）。緊急事態宣言を受け、都と区の 

ガイドラインでは歌・合奏がNGとなっている。発言の場合も感染防止対策が必要。「できる事を精一

杯」を合言葉に検討中。 

  ・入学式 →4月 6日 

   今年度と同じような形で行う予定。教室内での密を防ぐため、当日は教室には入らずに荷物だけを置

き、翌日から少しずつ準備を進めて行くという形をとりたい。 

 

４． 来年度の活動について（課題議論）（再掲） 

① 渉外活動に関する来年度の方針 

・南部協議会、連合会 

・辰巳安全協議会 

・豊洲地区対 

＞今まで通り本部役員を中心に実施 

 

② 委員会活動に関する来年度の方針 

   

学 年 委 員 会…校庭開放の書類事務・計画割り振り、学年活動の計画運営、各活動の補佐、次年度の

役員選考委員、など 

行 事 委 員 会…PTA主催の行事計画、運動会 PTA競技企画、自転車安全教室の手伝い、給食試食会の

手伝いなど 

広 報 委 員 会…広報誌発行、広報誌発行に使用する資料収集・取材、広報研修会出席など 

安全対策委員会…辰巳安全協議会出席、毎月の安全パトロールおよび夏休み期間中の安全パトロールの

割り振り、運動会の受付など 

＞来年度については、できること、できないことを各委員会で検討して取捨選択する。 

 



③ PTA会費について 

他校では教職員からの回収をしていないところが多い 

＞来年度より、教職員からの回収をやめる（来年度より会則変更） 

→会計の集計作業の観点から、会費を 2000円／年とする。ただし、途中転入の場合は 200円／月×月

数とする（来年度より会則変更） 

→PTAの保険について、近隣の学校では加入していないところも増えてきている。過去に請求実績も 

なく、保障範囲も PTA活動内なので、次年度も PTA活動ができないようであれば加入しなくてもよい

のではないか。また、いままで保険に加入していることを知らない、あるいは保障の範囲がわからずに

請求していない会員もいるのではないか。引き続き検討課題とする。 

→積立金に関しては今期はなしとする。 

 

④ PTA本部役員および委員の選出について 

   4月の保護者会もオンラインになる可能性が高い中で、どのように選出してくのか。予め選出した上で 

承認を取る形にするのか？事前にアンケートを取り、立候補者がいない場合はくじ引きによる選出の 

可能性もあるということを明記する必要もあるのでは？ 

（学校側より）事前に資料等準備してもらえれば、2月のオンライン保護者会で保護者に話をすることは

可能。あるいは本部役員がオンライン参加で説明する時間を取ることも可能。 

 

⑤ 委員の活動の引継ぎについて 

＞昨年度（2019年度）の委員に説明してもらう必要がある。 

 

⑥ 登校班の PTAサポートについて 

PTAとしてどのように登校班をサポートしていくのか。（以下再掲） 

 

＜登校班のポイント＞ 

 ・保護者、特に低学年の心配解消 

 ・安全面（地震災害時の統制、不審者対応など） 

 ・コミュニケーション（上級生の責任感を育み、下級生からの信頼を得ることによる関係構築） 

 ・学校側の管理面（登校の管理が効率的になる） 

 ・地域への関心 

◎実施案→登校班委員会の設置 

     ○委員会にて地域登校班の割り当て、管理等と行うことを目的とする。 

      ・年３回の登校班会議に参加し、編成や問題点について学校側と共有する。 

      ・交通安全週間における実際の現場の確認。 

      ・登校班による安全管理担当者の割り当てと管理 

     ○登校班担当が実施すること 

      ・児童の安全管理（集合場所での待機、学校までの誘導） 

      ・一般の方からのクレーム等受付と委員会への報告 

 

  ＞課題担当者を決めて、委員会やメンバーの構成、地域の決め方など、登校班委員会の具体的組織運営イ

メージを考え、保護者にアンケートをとって、来年度に向けた準備を進める。→学校側と PTAのサポー

トの方向性を確認中。2月 19日に本部役員にて進捗状況の話し合い予定。 

  ＞課題担当者→峯岸さん（現副会長） 



⑦ コミュニケーションの方法について 

 来年度からのコミュニケーションの電子化の必要性 

＞急ぎではないが、学校の ICT化は進むので、併せて検討はしていきたい。 

 

  ※なお、来年度の活動については決定事項ではなく、来年度に向けて今後議論していくものであり、

都度議事録を掲載していきますので、ご確認いただきます様よろしくお願い致します。 

 

５． その他 

今後の休校の可能性について。濃厚接触者の特定を保健所が行わなくなり、濃厚接触者の特定に時間を要

する状態になっているため、学内で陽性者が出た場合には濃厚接触者の特定ができるまでの間は休校にな

る可能性はある（そういう事例は実際にある）。そうなった場合には、双方向授業を想定した機材ではない

が、学校側ではオンライン授業をする準備はできている。（校長先生より） 

 

６． 次回 PTA 本部役員会議日程 

2021年 3月 5日（金）16時から 17時 

Google Meetにてオンライン開催 

 

ご意見・ご質問等ありましたら、下記のメールアドレスまでご連絡下さい。 

tatumielpta@gmail.com 

 

以上 


